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宇奈月小学校 学校だより
第９号

令和２年12月９日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

温かな宇奈月小学校に
教頭 大坂 由喜子

11月７日(土)の午後、PTA主催による宇奈月小学校
誕生１５年事業が実施されました。記念式典の中で、６
年生児童４名が宇奈月小学校の目指す子供像「う（う
んと考える子）・な（なかよくする子）・づ（つよいからだ
の子）・き（きれいなこころの子）」にちなんで、学校のす
てきなところを発表しました。
さて、日頃、目指す子供像につながる子供たちの温か

なやりとりを見たり聞いたりします。１年生の帰りの会で
は、帰る準備が早く終わった子供が、準備に手間取っている子供の片付けを手伝ってい
ます。「ありがとう」「いいよ」と言葉のキャッチボールをし、手伝った子供は自席に戻って
いきました。大休憩で、友達とのトラブルで悲しそうな子供がいました。２年生の女の子が
駆け寄り、「大丈夫だよ。私と一緒に遊ぼう」と声をかけ、手をつないでその場を離れてい
きました。３年生の外国語活動で、クリスマスカードを作っていました。英語の綴りが分か
らなくて、後ろの席の子供のカードをのぞきました。後ろの子供は、自分のカードの向きを
相手が見やすいようにさっと変え、教えてあげました。４年生の体育科「ティーボール」で
は、スポーツ少年団に加入している子供たちが、打ち方や球の投げ方を友達に優しく教
えています。試合中には、味方が捕りやすいようにふわっとしたボールを投げていました。
５年生は登校後愛校活動に取り組んでいます。１年生の児童の水筒の蓋が開いていて、
周り中濡れています。何人もの子供が近くにある雑巾を持ってきて、拭いています。「大丈
夫だよ」と声をかけられ、１年生は安心して朝の準備を終えました。６年生は、日本中、世
界中の人々の命を救いたいと、募金活動に取り組んでいます。全校児童、保護者、さらに
今回は地域にも働きかけようと、協力しながら準備を進めました。

思いやりの気持ちを育むには、相手の気持ちを想像することが大
切だと言われます。自分が悲しい時やつらい時に「悲しかったね、つ
らかったね」と気持ちを共感してもらえた経験が、相手の気持ちを察
することにつながります。誰しも自分の心に余裕やゆとりがないとき
には、相手に優しくできないものです。相手を傷つける言葉や態度を
とってしまうこともあります。子供たちの心のサインをキャッチできるよ
うに努めたいものです。４日から１０日までの全国人権週間の期間、

校内では友達のよさやがんばり、感謝の言葉をメッセージカードに書き、各フロアに掲示
しています。異学年の子供へのメッセージは、給食時の放送で紹介しています。相手に認
められたうれしさや相手の役に立った満足感が相手への思いやりにつながっていきます。
温かな言葉があふれる宇奈月小学校になるように、我々教職員も子供一人一人のがん
ばりや成長に目を向け、認め励ます声かけに努めていきたいと思っています。
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11月7日(土)に、2限から4限までの時間で自由に授業を
参観をしていただく機会を設けました。参観いただいた保護者
の方々には検温や手指消毒等、ご協力ありがとうございまし
た。参観中も保護者の方々同士が距離をとり、静かにしておら
れるなど、配慮ある様子が見られました。
また、1年生の保護者の方々には親子給食として子供たち

と一緒に給食を食べていただいたり、一緒に箸の持ち方や食
に関するクイズに取り組んでいただいたりしました。これまでは
6年生と一緒に食べ、座席も一つ間隔を空けて静かに給食を
食べていましたが、この日だけは親子で椅子を並べ、笑顔で和

やかに食事をとることができました。ランチルームに親子の温かな密の時間が広がっていまし
た。

今年は黒部市小学校音楽会が行われず、他校の発表
を聞いたり、自分たちも発表に向けて練習に取り組んだり
することはありませんでした。
しかし、どの学年も工夫を凝らし、できる範囲で音楽の

時間に発表会を行っています。練習時からランチルームを
使用し、距離をとりながら演奏したり、鍵盤ハーモニカやリ
コーダーの演奏では、机の消毒を行ったりするなど、例年
にない注意は必要ですが、できる限りの配慮をし、豊かな
学習となるように工夫しています。

また、教室前の広いフリースペースを利用し、他学年と
一緒に学習することも例年通り続けています。左の写真は
12月1日(火)に行われた1、2学年の合同学習会の様子
です。2年生は生活科「どきどき わくわく まちたんけ
ん」で調べてきた宇奈月温泉街のお店や施設、下立の全
龍寺などについてグループ毎に新聞をつくり、クイズを交え
て発表しました。1年生は真剣に2年生の発表を聞いたり、
楽しくクイズに答えたりするなど、宇奈月のことについて知
ると同時に、早く2年生になって町探検に行きたい、自分た
ちも来年の1年生に教えてあげたいという気持ちが大きく
ふくらんでいました。ご協力いただいたお店や施設の方々
本当にありがとうございました。

委員会活動でも継続して他の学年と一緒に取り組んで
います。体育委員会は、朝の体操をもう一度全校を上げて
盛り上げようと各学年をまわって一緒に体操を行いました。
お陰でどの学年も自分たちだけで体操のポイントに気を
付けて取り組むことができています。人と人との距離感を
問われる今だからこそ、縦と横のつながりを大切にしなが
ら活動していきたいと考えています。

ランチルームでの親子給食

束の間の校内での密…

日常を積み重ねて…

５年１組の合奏

２年生 生活科の発表

朝の体操 普及活動
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児童会の集会委員会が考えたお楽しみ集会を実施しま
した。例年であればランチルームや休み時間を利用して自
然に縦割りの活動ができていましたが、現在は休み時間を
ずらしていたり、ランチルームの利用を２つの学年に絞ったり
しているため、一緒に活動する機会が少なくなっています。
どの学年の人たちとも仲良くしてほしい、そのような願い

を込めて内容が計画されました。
全学年が３０のグループに分かれて校内のオリエンテー

リングを行いました。また、ポイントに人が集まらないように
１０のグループがオリエンテーリングを行い、２０のグループ

は体育館で劇を見たり、ゲームをしたりしながら交代して実施しました。他の学年の人たちとも
この活動を通じて仲良くなり、学校全体に明るい笑い声と楽しい雰囲気が大きく広がっていま
した。担当した集会委員会の５、６年生１２名は、集会の進行だけでなく、自らも劇の役者として
活躍してくれました。盛り上げてくれた集会委員会にみんなで感謝したいと思います。

あさがおさいた運動のメッセージカードの掲示も学校全
体で実施しています。企画委員会が考えたこの活動は、身
近な友達に日頃の感謝や良い所を伝える内容です。
○いつもしせいをただして、じぶんのおもったことをしょうじ
きにいうところがすてきだとおもいました。

○きょうぼくがかけざんマスターにちょうせんしたときに、
「がんばれ」と「かけざんをぎゃくにすれば」っていってくれ
てありがとう。
○今日の体育のキックベースでころんでもがんばっていた
のですごいなと思いました。
○算数の平行四辺形の勉強のとき、一緒に考えたり教えた
りしてくれてありがとう。

○体育のマット運動で、いつも難しい技にちょうせんしていてすごいなと思いました。
心の全校集会を開いてくれた企画委員会にもみんなで感謝したいと思います。ありがとう！！

１１月２１日(土)に青少年育成黒部市民会議主催の
黒部市少年少女活動実践意見発表大会と善行青少年
表彰式が行われました。
本校からは６年生の河口幸芽さんが「1年生の頃から
の夢」と題して、運動会での鼓笛隊指揮者への挑戦に
ついて意見発表しました。会場のコラーレ マルチホール
には、黒部市内の小中学生や保護者の方々が多数参加
されており、緊張感のある中でしたが、学校の代表とし
て見事に発表しました。また、黒部市善行青少年の個人
の部で、6年生の新保璃子さんが校内の安全できれい

な環境づくりに対する努力から表彰を受けました。今後も周りの人のサポートに感謝し
ながら、自分の夢に向かって挑戦したり、人のために行動したりすることが宇奈月小学
校の良い所として広がっていくことを期待しています。

全校で一緒に活動する機会

縦割り班でオリエンテーリング

令和２年度 黒部市少年少女活動実践意見発表大会
善行青少年表彰式

６年生 河口幸芽さん 新保璃子さん

あさがおさいた運動メッセージカード



１２月

１４日（月）６年市議会見学

２３日（水）地区児童会

２４日（木）給食最終日

２５日（金）第２学期終業式

２６日（土）冬季休業～１月５日

1月

６日（水）第3学期始業式、書き初め大会

２２日（金）学習参観・学年懇談会

２９日（金）スキー練習会

※昼食時の食事の人数を分けるなど、新型コロナウイルス感染対策をとりながら実施す

る方向で計画を立てております。今後の県内のコロナウイルス感染状況及び雪の状態

によっては中止する場合もあります。

２月

１日（月）中学校入学説明会13:30 明峰中

※６年生親子が明峰中学校で入学説明会を聞きます。行きについては、児童はスクール

バスで明峰中に行き、帰りは親子で帰ることになります。詳細は後日ご案内します。

１７日（水）花とみどりの少年団解団式 なめこ植菌

２６日（金）6年生を送る会・安全パトロール隊感謝の集い

３月

１９日（金）第1５回卒業証書授与式

２３日（火）給食最終日

２４日（水）修了式

【書き初め教室】

浦山交流センター岡田千春さんを講

師に招いて12月に、書き初め練習を

行います。

９日（水）１・２年

１０日（木）５年

１１日（金）６年

１７日（木）４年

１８日（金）３年
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電車通学始めました

宇奈月温泉駅からの通学だけでなく、下立、栃屋地区
の子供たちも１２月１日（火）から冬期の電車通学を始
めました。
浦山駅では、上りと下りの電車が７：３０ごろほぼ同時

に到着します。小、中、高校生が一度に乗り降りすること
になり、朝のホームは大変混雑しています。今後の降雪
状況によってはホームや踏切も歩きづらいときがあるか
もしれません。あわてず、気を付けて利用してほしいと願
っています。

◇◇電車を利用されるお子さんのおうちの方へ（お願い）◇◇

下校するときは、電車の時刻まで、1階の図書ラウンジで過ごし、集団で浦山

駅に向かいます。家の都合や習い事等で電車を利用されない場合は、連絡帳

またはお子さんを通じて事前に担任までお知らせください。

朝の浦山駅の様子

今後の予定


